



MÉXICO Migrantes desaparecidos, impunidad y delincuencia **P7**



CHAMPIONS El Barça se exhibe ante el Lyon (5-1) y se mete en cuartos **P31**

JUAN GUAIDÓ Presidente encargado de Venezuela

“Hay mucho miedo en las Fuerzas Armadas, mucha persecución”

FRANCESCO MANETTO, **Caracas** El presidente de la Asamblea Nacional de Venezuela, Juan Guaidó, reconocido como presidente interino por más de 50 países, lleva dos meses intentando desalojar al chavismo del poder. En una entrevista con EL PAÍS, Guaidó asegura que con Nicolás Maduro no solo no hay futuro, sino que tampoco hay presente. Ve

fisuras en el Ejército, pero también temor: “En las Fuerzas Armadas hay mucho miedo”, dice. La Fiscalía le ha acusado de sabotaje relacionado con el apagón y los cortes de luz que afectan al país sudamericano desde la semana pasada. Considera que es “un show propagandístico” y cuestiona la versión de que haya sido un ciberataque: “El régimen no ha

dado todavía una versión oficial técnica de lo que sucedió”. El político venezolano asegura que Maduro “creó la crisis por falta de mantenimiento, mal uso de los sistemas y corrupción en la contratación”.

Ante la situación energética y la falta de agua potable, la Asamblea Nacional declaró el “estado de alarma” con el fin de “respon-

der políticamente y esperemos que técnicamente en el corto plazo”. Su objetivo sigue siendo unas elecciones libres: “Hemos visto el desmontaje del Estado de derecho”, lamenta, al tiempo que expresa su preocupación por los grupos armados prochavistas. “¿Cómo se defiende uno de un colectivo armado? ¿Cómo se defiende de paramilitares?”. **PÁGINAS 2 Y 3**

Dos exalumnos perpetran una matanza en una escuela en Brasil

Los atacantes del centro público, a las afueras de São Paulo, se suicidaron

J. OLIVERA / N. GALARRAGA
Suzano / São Paulo

El ataque a un colegio público en Suzano, en la zona metropolitana de São Paulo, dejó ayer un balance de al menos ocho muertos y una decena de heridos. Los atacantes, de 17 y 25 años, eran antiguos alumnos de la escuela Professor Raul Brasil. Encapuchados, entraron al centro educativo armados con un revólver, una ballesta, arco y flechas. Los profesores y alumnos se encerraron en el centro de idiomas, al que se dirigían los agresores, que acabaron suicidándose. **PÁGINA 8**

EE UU cede a las presiones y también cancela los vuelos de los B737 MAX 8

S. P. / J. N., **Nueva York / Dakar** Donald Trump anunció ayer la suspensión inmediata de todos los vuelos del Boeing 737 MAX 8 en su espacio aéreo. Después del accidente del pasado domingo en Etiopía, la medida ya había sido tomada por otros 42 países. Boeing emitió un comunicado en el que expresaba su “confianza total” en el B737 MAX, pero mostraba su apoyo a la decisión de dejar los aparatos temporalmente en tierra en todo el mundo. **PÁGINA 11**

La ONU pide medidas urgentes ante el desastre medioambiental

M. P. / E. S., **Madrid** Naciones Unidas urgió ayer a los Gobiernos de todo el mundo a tomar medidas radicales para frenar el grave deterioro medioambiental que amenaza al planeta. Los Gobiernos no están cumpliendo las metas fijadas en los acuerdos y el panorama solo empeora. **PÁGINAS 22 A 25**

EDITORIAL EN PÁGINA 14



Jóvenes buscan objetos de valor en las aguas del contaminado río Guaire, en la capital venezolana. / HECTOR GUERRERO

El apagón sintetiza los males de dos décadas de régimen chavista en Venezuela

Regreso a una Caracas a oscuras

JAVIER MORENO, **Caracas** Avenidas semidesiertas, grupos de ciudadanos esperando un transporte público que nunca llega, tiendas cerradas... Con ser impactante, todo ello no logra sin embargo encubrir un deterioro más profundo, subterráneo, que no cabe atribuir en forma alguna al descalabro del sistema eléctrico y que, de hecho, le ante-

cede. El gran apagón de estos días ilustra a la perfección lo anteriormente vivido en el país y su capital: durante 20 años, el régimen apenas invirtió en el mantenimiento de la red eléctrica, y mucho de ese dinero acabó en los bolsillos particulares más variopintos. Caracas es hoy una urbe herida por el tiempo y el abandono. **PÁGINAS 4 Y 5**



SIGUE LA CULTURA
SIGUE LA ACTUALIDAD